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Três pessoas são alvo de ação 
por mortes na Mogi-Bertioga

O juiz Fausto Dalmaschio Fer-
reira, da 1ª Vara do Fórum de Ber-
tioga, acatou denúncia contra a só-
cio-proprietária e dois gerentes da 
Viação União do Litoral, acusados 
de serem os responsáveis pelo trá-
gico acidente de ônibus que cau-
sou a morte de 18 pessoas, entre 
estudantes e o motorista, no dia 9 
de junho do ano passado, no qui-
lômetro 84 da rodovia Mogi-Ber-
tioga (SP-98). Cidades, página 6

A Secretaria de Saúde iniciou 
uma ação integrada com a Secre-
taria de Segurança para verificar 
possíveis falhas, duplicidades ou 
mesmo fraudes nos endereços de 
pacientes que utilizam o Cartão do 
Sistema Integrado de Saúde (SIS). 
Cidades, página 5

Saúde

FRAUDE EM 
CARTÕES SIS 
É APURADA

BRÁS CUBAS

  Moradores do Mirage apresentam demandas. Cidades, página 4

Nova lei

Amanhã

Código de Obras 

é apresentado 

pela Prefeitura

Entrada dos 

Palmitos vai 

alterar trânsito

Cidades, página 6

Cidades, página 5

O auxiliar de limpeza Paulo Luiz 
da Silva, de 49 anos, que trabalha 
no Terminal Central, perdeu o bra-
ço quando tinha 17, mas isso não 
fez com que ele desistisse da vida 
e do trabalho. Hoje, virou exemplo 
de superação. Cidades, página 3

Inserção no mercado

A FORÇA DE 
QUEM QUER 
TRABALHAR

Uma força-tarefa com participa-
ção da Polícia Militar, Polícia Militar 
Ambiental, Policia Civil, Prefeitura 
e Cetesb descobriu obras em lote-
amentos irregulares em Quatinga 
e Pindorama. Polícia, página 8

Força-tarefa

LOTEAMENTOS 
IRREGULARES 
DESCOBERTOS
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Para Paulo Silva, que trabalha no Terminal Central, problema é o deficiente ser subestimado

Erick Paiatto

Divulgação

BIRITIBA MIRIM

LIMPEZA 
NO TIETÊ É 
CONCLUÍDA
O Departamento de Águas 
e Energia Elétrica (DAEE) 
concluiu o trabalho de 
desassoreamento de cinco 
quilômetros do rio Tietê e 
cinco quilômetros do rio 
Paraitinga, em Biritiba Mirim.

Cidades, página 7
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Moradores do Mirage levam 
reivindicações para prefeito

Uma das medidas é incluir o bairro na programação de mutirões de limpeza da Secretaria de Serviços Urbanos
BRÁS CUBAS

O prefeito Marcus Melo 
(PSDB) fez ontem uma visita 
ao Residencial Mirage, em 
Brás Cubas. Acompanhado 
do vereador Clodoaldo de 
Moraes (PR) e de membros 
da comunidade local, ele 
caminhou pelas ruas do 
bairro, escutou as demandas 
da população e falou sobre 
providências que podem 
ser tomadas em cada caso.

Uma das medidas imedia-
tas foi pedir à Secretaria de 
Serviços Urbanos a inclusão 
do bairro na programação 
de mutirões de limpeza que 
têm sido feitos em diversas 
partes da cidade. O prefeito 
também solicitou ao Serviço 
Municipal de Águas e Esgotos 
(Semae) uma vistoria e a pro-
gramação de alguns serviços 
no bairro. Conforme pauta 
entregue pelos moradores, 
o local carece de alguns 
serviços, como limpeza de 
bueiros, de poços de visita e 

Marcus Melo elogiou união da população local e prometeu verificar demandas

também retirada de material 
descartado irregularmente.

O prefeito também determi-
nou à equipe da Fiscalização 
de Posturas, da Secretaria 
de Segurança, uma visita ao 
local, para averiguar a situa-
ção de terrenos particulares 
desocupados, bem como de 
calçadas. O bairro, que fica 
numa ponta do distrito de 
Brás Cubas e tem topografia 
acidentada, possui algumas 
áreas desocupadas, sendo 
todas elas particulares.

A comunidade também 
solicitou e o prefeito se 
comprometeu a estudar a 
possibilidade de levar ao 
bairro uma Academia da 
Terceira Idade e uma feira livre. 
“No caso da ATI, depende 
da disponibilidade de área. 
Preciso que vocês, enquanto 
comunidade, apontem um 
local que poderia receber 
essa ATI, para que a gente 
possa estudar a viabilidade 

de implantação”, frisou.
No caso da feira livre, Melo 

frisou que a demanda precisa 
ser levada aos feirantes, pois 

a concretização ou não da 
medida também depende do 
interesse desses profissionais.

A comunidade pediu ainda 

a implantação de uma lom-
bada na avenida Amazonas, 
onde está a Escola Municipal 
Professor Jacks Grinberg. “A 

Secretaria de Transportes 
tem trabalhado mais com 
a sinalização de orientação, 
porém também vou repassar 
a demanda a eles”.

Guilherme Berti/PMMC

Prefeito caminhou 
pelas ruas, escutou 
as demandas da 
população e falou 
sobre providências

O prefeito elogiou a inicia-
tiva dos moradores, que estão 
organizados sob a forma de 
uma associação, pontuando 
que a união da comunidade 
é fundamental para a busca 
de constantes melhorias. “É 
muito importante para mim 
poder vir aos bairros, enxergar 
a realidade e avaliar no que 
a gente pode ajudar. Mas 
precisamos da comunidade 
unida, como acontece no 
Residencial Mirage”, concluiu.

Prefeitura mostra projeto 
para o Código de Obras

A Prefeitura de Mogi das 
Cruzes apresentou ontem, 
em evento realizado no au-
ditório do prédio sede da 
administração, a minuta do 
projeto de lei do novo Código 
de Obras e Edificações. O 
documento permanecerá, 
durante todo o mês de junho, 
à disposição da população 
no site da Prefeitura (www.
pmmc.com.br) na internet 
para a apresentação de su-
gestões ao documento.

O prefeito Marcus Melo 
(PSDB) participou da aber-
tura do evento e destacou 
a construção coletiva do 
documento. “Queremos 
combinar a regra com todos 
para depois cumpri-la. Por 
isso, abrimos este debate e 
queremos a participação de 
todos vocês na elaboração 
do projeto de lei que será 
encaminhado à Câmara. 
Uma proposta feita assim, 
a quatro mãos, certamente 
vai atender às necessidades 
da cidade, com propostas e 
sugestões dos profissionais 

Edificações

que atuam na área”, disse.
O auditório recebeu 

arquitetos, engenheiros e 
representantes de empre-
sas que atuam na área da 
construção. O presidente da 
Câmara, Carlos Evaristo, e 
os vereadores Mauro Araújo, 
Pedro Komura e Edson Santos 
também compareceram à 
discussão do projeto.

As sugestões apresentadas 
serão compiladas pela equipe 
da Secretaria Municipal de 
Planejamento e Urbanismo 
durante o mês de julho. A 
expectativa é que o projeto 
seja encaminhado à Câmara 
para apreciação durante o 
segundo semestre deste ano.

O secretário municipal de 
Planejamento e Urbanismo, 
Cláudio de Faria Rodrigues, 
apresentou o projeto ao 
público presente no evento 
desta quarta-feira e detalhou 
cada tópico da proposta. “O 
processo de consulta pública 
é semelhante ao utilizado 
durante a elaboração do 
Plano Diretor de Mogi das 

Cruzes e garante ampla pos-
sibilidade de participação 
da população”, explicou 
o secretário municipal de 
Planejamento e Urbanismo, 
Cláudio de Faria Rodrigues.

O código será o instrumento 
que vai permitir à Prefeitura 
ter o controle e fiscalização 
dos espaços construídos, 
podendo definir pontos 
que visem garantir confor-
to ambiental, conservação 
de energia, acessibilidade 
às pessoas com deficiência 
ou mobilidade reduzida, 
entre outras situações que 
melhorem a qualidade de 
vida dos mogianos.

“A legislação vai estabelecer 
as normas técnicas para todo 
tipo de construção, especi-
ficando os procedimentos 
de aprovação de projeto e 
licenças para obras. Além 
disso, também serão definidos 
os parâmetros de fiscalização 
do andamento das obras e 
a aplicação de penalidades, 
quando for necessário”, ob-
serva Rodrigues.
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 VERBA LIBERADA
Mogi das Cruzes receberá 
R$ 220 mil para obras de pavi-
mentação do governo do Esta-
do. A verba é oriunda de uma 
emenda parlamentar de auto-
ria do deputado estadual Mar-
cos Damasio (PR), cujo con-
vênio para sua liberação foi 
assinado ontem pelo governa-
dor Geraldo Alckmin (PSDB), 
no Palácio dos Bandeirantes, 
com a presença do vice-pre-
feito Juliano Abe (PSD).

Divulgação

JUNDIAPEBA
“Em conversa com o prefei-
to Marcus Melo (PSDB), fui in-
formado de que a verba deve 
ser utilizada para pavimenta-
ção de ruas no distrito de Jun-
diapeba, que vem recebendo 
melhorias na infraestrutura”, 
disse Damasio. “É uma emen-
da importante e vamos utilizar 
com bastante carinho”, desta-
cou Juliano Abe.

EMBARGOS
A Secretaria Municipal de Se-
gurança embargou anteon-
tem as obras de quatro lotea-
mentos irregulares na região 
dos distritos de Taiaçupeba e 
Quatinga. Participaram dessa 
ação especial equipes do De-
partamento de Fiscalização de 
Posturas, da Polícia Militar e 
da Cetesb. O motivo dos em-
bargos nos quatro casos foi a 

falta de documentação neces-
sária.

MARIQUINHA
A Câmara aprovou anteon-
tem uma Moção de Aplausos e 
Congratulações à Associação 
Casarão da Mariquinha por ter 
conquistado, na última segun-
da-feira, o Prêmio Governa-
dor do Estado para a Cultura, 
na categoria Territórios Cultu-
rais, com 60% das indicações 
na votação popular. O autor 
da homenagem ao espaço de 
cultura mogiano é o vereador 
Iduigues Martins (PT).

E-SAÚDE
O Ministério da Saúde lançou 
ontem o aplicativo e-Saúde, 
criado pelo Departamento de 
Informática do SUS (DataSUS). 
A ferramenta oferece informa-
ções em saúde de uso pessoal 
e restrito a cada cidadão bra-
sileiro. Nos próximos dias es-
tará disponível nos principais 
sistemas operacionais, Apple 
iOS e Google Android, e pode-
rá ser acessado por tablets e 
smartphones.

NOTA 10
Projetos de professores do en-
sino médio da rede estadual 
do Alto Tietê também poderão 
concorrer ao prêmio Educador 
Nota 10. Organizado pela Fun-
dação Victor Civita há 20 edi-
ções, o concurso reconhece as 
iniciativas de profi ssionais da 
educação infantil e ensino fun-
damental. As inscrições estão 
abertas em todo o País e se-
guem até 12 de junho no en-
dereço www.educadornota10.
org.br.

 TIAGO PANTALEON
 editor@moginews.com.br

CONTRACAPA
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Desassoreamento

Ferraz
Limpeza do rio 
Tietê em Biritiba 
chega ao fim Construção da 

nova Câmara 

segue parada
Cidades, página 6

Cidades, página 4

Os moradores da estrada do Fu-
ruyama, no Rio Abaixo, em Suzano, 
reclamam da sujeira. Ao longo da 
via é possível encontrar restos de 
materiais de construção, móveis 
velhos e muito lixo. O problema 
é recorrente. Cidades, página 8

Sem fiscalização

LIXO TOMA 
CONTA DE 
ESTRADA

Construção parada desde 2012, e muito esperada pela população do Jardim Revista, sempre foi alvo de vândalos

Telhado de obra abandonada 
da UPA é furtado em Suzano

Depois das portas, das janelas 
e da fiação, a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do Jardim Re-
vista, abandonada desde 2012, ago-
ra não tem mais teto. Todo o telha-
do do prédio público, que deveria 
atender 9 mil pessoas por mês em 
Suzano, foi furtado por usuários de 
drogas que perambulam pelo imó-
vel. O Dat esteve no local e conferiu 
que a cobertura, incluindo telhas e 
estrutura, foi arrancada. O imóvel 
é cercado por grades, mas vários 
pontos de arrombamento permi-
tem entrar na área livremente. A 
obra começou e parou na gestão 
do ex-prefeito Marcelo Candido 
(sem partido). Cidades, página 3

A Justiça de Bertioga acatou de-
núncia contra a sócia-proprietária 
e dois gerentes da Viação União do 
Litoral pela tragédia na Mogi-Ber-
tioga (SP-98), há um ano, que dei-
xou 18 mortos. Cidades, página 5

Mogi-Bertioga

AÇÃO SOBRE 
TRAGÉDIA É 
AJUIZADA

CULTURA

BIBLIOTECA 
REABRE EM 
ITAQUÁ
A Biblioteca Municipal de 
Itaquá foi reaberta com um 
acervo de mais de 5 mil 
livros. O espaço teve reforma, 
pintura e readequação dos 
equipamentos para atender a 
comunidade.

Cidades, página 6

OSVALDO BIRKE/PREFEITURA DE ITAQUÁ

‘Em Dia’ é 
estendido até 
30 de junho. p6

ITAQUÁ

Estrada do Furuyama, no Rio Abaixo, virou um ponto de descarte de todo tipo de entulho e lixo
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Toda estrutura que cobria a obra da unidade sumiu; acesso ao local é fácil para qualquer pessoa
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Câmara cobra detalhes sobre 
as obras paradas há 10 meses

Custo da edificação está estimado em R$ 3,4 milhões e deveria ser executada pela Arcan Construtora, de Mogi
FERRAZ

A previsão inicial era que 
as obras da futura sede pró-
pria da Câmara de Ferraz 
de Vasconcelos na rua De-
putado Queiroz Teles, na 
Vila Romanópolis, seriam 
concluídas em maio do ano 
passado, porém, esse prazo 
não fora cumprido e o que é 
muito pior os serviços estão 
paralisados desde meados 
de agosto de 2016, segundo 
consta, por falta de dinheiro. 

A edificação estimada em 
R$ 3,4 milhões era executada 
pela Arcan Construtora, de 
Mogi das Cruzes. Em janeiro 
do corrente, um grupo de 
vereadores reuniu-se com o 
secretário de Obras Antônio 
Carlos dos Santos Ferreira, 
o Carlinhos para discutir a 
retomada das obras, mas a 
investida não surtiu nenhum 
efeito.

 Na oportunidade, a comitiva 
liderada pelo presidente da 
Casa, Flavio Batista de Souza 
(PTB), o Inha, chegou a pedir 

Local tem apenas o esqueleto do que deveria ser o novo prédio da Câmara

prioridade no reinício dos 
trabalhos, apesar da forte 
crise financeira porque passa 
a municipalidade. 

Na época, Carlinhos pro-
meteu fazer um levantamento 
da situação do prédio para 
levar até o prefeito, José Carlos 
Fernandes Chacon (PRB), o 
Zé Biruta e, na sequência, 
agendar um novo encontro, 
contudo, a audiência não 
prosperou. Mesmo assim, 
os vereadores continuam 
esperando por uma posição 
oficial por parte da adminis-
tração da cidade. 

Dentro deste contexto, 
na última segunda-feira, o 
plenário da Câmara aprovou 
um requerimento assinado 

por um grupo de oito par-
lamentares exigindo por 
escrito uma resposta sobre 
o assunto.

 No documento, a Casa 
questiona quais os valores já 
foram pagos a empresa Arcan 
Construtora pela construção 

da nova sede, o percentual 
construído da obra apresen-
tado até o presente momento, 
se existe algum contrato 

de aditamento, um prazo 
para o resgate e estimativa 
para a entrega definitiva do 
prédio. Além disso, o Poder 
Legislativo cobra o envio 
de toda a documentação 
pertinente desde o edital 
de abertura da licitação até 
a última medição feita, de 
notas fiscais, da Anotação 
de Responsabilidade Téc-
nica (ART), do memorial 
descritivo, da planilha físico-

-financeira contendo gráficos 
da evolução da obra e de 
relatório pormenorizado de 
fatos e ocorrências existentes 
durante todo o andamento 
dos serviços até então.

 Na atualidade, a Câmara 
funciona desde julho de 2012 
em um prédio alugado por 
R$ 15 mil mensais na avenida 
Dom Pedro II, 234, no centro, 
porém, o local não oferece 
condições adequadas de 
trabalho e, principalmente, 
não é dotado do mínimo de 
acessibilidade. 

Erick Paiatto

Ferraz conquista liberação 
de nova certidão de débito

A Prefeitura de Ferraz de 
Vasconcelos anunciou na ma-
nhã de ontem a conquista do 
Certificado de Regularidade 
do Município para Celebrar 
Convênios (CRMC). O do-
cumento possibilita que a 
Prefeitura firme convênios, 
receba emendas e recursos 
estaduais e ainda irá ajudar 
na regularização do nome da 
cidade no Serviço Auxiliar 
de Informações para Trans-
ferências Voluntárias (Cauc).

Para que a certidão fosse 
emitida, a administração 
municipal cadastrou os dados 
da Prefeitura, bem como do 
prefeito José Carlos Fernandes 
Chacon (PRB), o Zé Biruta, na 
Secretaria de Planejamento 
do Estado e atualizou uma 
série de documentos que 
são solicitados, entre estes 
estão as certidões de Fundo 
de Garantia por Tempo de 
Serviço (FGTS), a Certidão 
Negativa de Débitos (CND), 
conquistada há pouco tempo 
pela cidade.

Diferente da CND, que 
custou cerca de R$ 6 milhões 
aos cofres públicos para que 

Economia

fosse emitida, a CRMC não 
teve custo nenhum para a 
administração por se tratar 
de questões de cadastro e 
atualização de documen-
tos. A certidão para celebrar 
convênios tem validade de 
30 dias visto que o primei-
ro documento a vencer na 
relação de declarações que 
foram apresentadas, vence em 
30 dias, mas a atualização é 
feita automaticamente.

A secretária de Fazenda, 
Silvana da Silva, afirma que a 
cidade não possuía o cadastro 

no sistema do Estado, o que 
se torna impossível saber 
se o município já obteve a 
CRMC ou não. “É um do-
cumento muito importante, 
que pode trazer inúmeros 
benefícios. Agora que con-
seguimos são só questões de 
acompanhamento e atualizar 
o necessário para manter essa 
certidão. Estamos felizes pela 
conquista”, destaca.

Segundo o prefeito Zé 
Biruta, a CRMC veio com 
muito trabalho e na melhor 
hora.

Vereadores questionam 
secretário de Finanças

O secretário Itamar Corrêa 
Viana, responsável pela pasta 
de Planejamento e Finanças, 
revelou na manhã de ontem, 
em audiência realizada na 
Câmara de Suzano, que foi 
protocolada na Casa de Leis a 
Contribuição de Iluminação 
Pública (CIP). “Vamos pedir 
uma auditoria em todos os 
pontos de iluminação da 
cidade, para ver o que está 
sendo cobrado corretamente 
e incorretamente”, garantiu.

Viana garantiu que o di-
nheiro previsto para a CIP 
está sendo utilizado para 
custear a manutenção da 
rede já existente, porém o 
plano de iluminação deve 
ser revisto. Além disso, o 
secretário propôs uma reunião 
para tratar o tema junto à 
Casa de Leis.

Ele também revelou que o 
reajuste anual para os servi-
dores públicos no próximo 
ano está previsto no orça-
mento para 2018, diferente 
da não previsão que ocorreu 
este ano, apesar de quase 
uma semana de greve dos 
funcionários públicos.

Suzano

Estiveram presentes no 
evento o presidente da Câmara, 
José Izaqueu Rangel (PSDB), 
o Zaqueu Rangel; Antonio 
Rafael Morgado (PDT), o 
professor Toninho Morgado; 
Carlos José da Silva (PSDB), 
o Carlão da Limpeza; Rogério 
Gomes do Nascimento (PRP), 
o Rogério da Van; Marcos 
Antonio dos Santos (PTB), o 
Maizena Dunga Vans e José 
Carlos de Souza Nascimento 
(PTB), o Zé Pirueiro.

Os vereadores questiona-
ram o secretário em relação 

a alguns assuntos. Entre eles: 
reajuste salarial dos servidores 
para 2018; previsão de uso 
do dinheiro previsto para 
a CIP; dívida da prefeitura; 
possíveis parcerias público-

-privadas (PPPs) e Zona Azul.
O secretário garantiu que 

existem dívidas antigas sen-
do pagas no atual governo. 
Ele ainda comentou o fato 
do Executivo estar pagan-
do mais de 16 milhões em 
precatórios. Neste caso, a 
prefeitura deve obedecer 
ao mandato judicial.

Contribuição de Iluminação foi tema de audiência

Ricardo Bittner/Câmara de Suzajo

Objetivo é fazer com que cidade receba mais verbas

Miguel Leite/Divulgação

Serviços estão 
parados desde 
agosto do ano 
passado na Vila 
Romanópolis
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Cibelli
Marthos

TRIBUNA

 Tribuna

Caso aprovasse o proje-
to que permitiria o uso da 
tribuna pela população, a 
Câmara de Poá não seria 
pioneira nessa iniciativa. O 
que pouca gente sabe, já 
que a possibilidade surgiu 
em 1991, quando se criou o 
regimento interno da Casa 
de Leis, é que a Câmara de 
Ferraz permite que muní-
cipes se manifestem du-
rante as sessões.

 Exigências

Os interessados devem 
entrar com requerimen-
to junto à Mesa Diretora 
que deverá ser aceito ou 
indeferido num prazo de 
15 dias. Além de apresen-
tar a sua qualifi cação, o 
cidadão precisa informar 
o conteúdo a ser tratado.

 Sem uso

Apesar da tribuna livre já 
existir em Ferraz, segun-
do a assessoria da Câma-
ra, a comunidade há muito 
tempo não faz uso desse 
instrumento. Um único pe-
dido de manifestação foi 
feito nos últimos anos, em 
2012, mas acabou sendo 
indeferido, já que a pes-
soa, moradora de Itaquá, 
não delimitou o assunto 
que seria abordado.

 Ginecologistas

Termina hoje o prazo de 
inscrição para o proces-
so seletivo da Secretaria 
de Saúde de Arujá que visa 
a contratação de médicos 
ginecologistas para aten-
dimento nas UBSs da cida-
de. Profi ssionais interes-
sados devem se dirigir à 
pasta, na rua Major Ben-
jamim Franco, 425.
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Água, cuide bem desse bem. Porque cada gota vale muito.

VENDE-SE IMÓVEL - MUNICÍPIO DE SANTOS - SP 
CONCORRÊNCIA SABESP CSS 42.112/16

Alienação de imóvel - área de terreno com 5.995,00m², situado à Rodovia 
Cônego Domênico Rangoni, Km 251-Leste, próximo à estrada de acesso 
à Ilha de Barnabé, Bairros: Barnabé/ Jurubatuba/ Guarapá-Santos-SP. 
Edital completo disponível p/ download a partir de 02/06/17-www.sabesp.
com.br/licitacoes-mediante obtenção de senha no acesso “cadastre sua 
empresa”. Informações: (11) fax 3388-6384, via site, e-mail claudiabega@
sabesp.com.br ou no CSS, Av. do Estado, 561-Unid. I-Pte. Peq.-SP/SP, 
das 8h30 às 11h30/13h30 às 16h30. Receb. Proposta e Doc. Habilitação: 
13/07/17, às 10h00, na Sede da UN Baixada Santista. Sala de Licitações. 
Avenida São Francisco, 128, Centro, Santos, SP. SP 02/06/17-(CPI). 
A Diretoria. 

VENDE-SE IMÓVEL-MUNICÍPIO DE GUARUJÁ-SP 
CONCORRÊNCIA SABESP CSS 06.842/17

Alienação de área de terreno localizado na Avenida Castelo Branco, em 
frente à Rua São Paulo e à Rua Washington Luiz, Vicente de Carvalho, 
Comarca de Guarujá, SP, com área total titulada de 12.800,00m2, 
sendo que a área livre possui 4.362,55m2. Edital completo disponível p/ 
download a partir de 02/06/17-www.sabesp.com.br/licitacoes-mediante 
obtenção de senha no acesso “cadastre sua empresa”. Informações: (11) 
fax 3388-6384, via site, e-mail claudiabega@sabesp.com.br ou no CSS, 
Av. do Estado, 561-Unid. I-Pte. Peq.-SP/SP, das 8h30 às 11h30/13h30 às 
16h30. Receb. Proposta e Doc. Habilitação: 13/07/17, às 12h00, na Sede 
da Unidade de Negócio Baixada Santista. Sala de Licitações. Avenida São 
Francisco, 128, Centro, Santos, SP. SP. 02/06/17-(CPI). A Diretoria. 
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www.ovale.com.br

Junho
2017

MIN 14
MAX 25

2

esportes&
Futebol. 
Nascido no Vale, 
Casemiro é uma 
peça-chave no Real
Madrid de Zidane
e Cristiano Ronaldo. 
CAPA

viver& Cultura. Caderno traz ainda a programação de cinema,  
as novidades da TV e mais matéria sobre literatura   PÁG.11

CINEMA.

PÁG.17

Amor 
e ponto

ortes&
l.
no Vale, 
o é uma
ave no Realllll
de Zidane
no Ronalddooooooo.oooooo.o.o

RECEITA

RMVALE É ALVO 
DE OPERAÇÃO 

PÁG.9

CLIMA

EUA DEIXAM 
ACORDO GLOBAL

PÁG.11

BRASIL&

RECESSÃO TEVE 
FIM, DIZ TEMER 

CAPA

VALE+

ÍNDICE
1º CADERNO  

BRASIL&

ESPORTES  

VIVER&  
A RMVale perdeu 15.284 pos-
tos de trabalho em um ano de 
governo Michel Temer, en-
tre maio de 2016 e abril de 

2017, de acordo com os dados 
oficiais. Foram 170.168 admis-
sões e 185.452 desligamentos 
em 12 meses. São 43 empregos 
perdidos por dia. O levanta-
mento foi feito com bases nos 
números do Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e De-
sempregados), do Ministério 
do Trabalho e Emprego. Quem 

mais perdeu vagas foi o setor 
de serviços (- 5.855 vagas). A 
indústria perdeu 4.360 vagas e 
a construção civil perdeu mais 
3.683 empregos. São José foi o 
município da RMVale que mais 
perdeu postos de trabalho no 
período (-7.501 vagas). Tauba-
té perdeu 2.571 vagas e Jacareí 
fechou 489 postos. PÁG.3

Xandu Alves 
@xandualves10

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

SEGURANÇA. Para prevenir a 
violência no Pinheirinho dos 
Palmares, a Igreja está ampli-
ando atuação na área. PÁG.7

SÃO JOSÉ

POLÍTICA.  Legislativo gastou  
R$ 47 mil com os suplentes 
em 2017, volume 241% maior 
do que no ano passado . PÁG.5

CÂMARA

REDE. O número de cirurgias 
na rede pública teve aumento 
de 55% nos primeiros quatro 
meses deste ano. PÁG.6

SAÚDE

Rogério Marques/ OVALE

Pinheirinho. Religiosos estão 
visitando a casa de moradores 

ECONOMIA  NO PERÍODO DE UM ANO SÃO JOSÉ REGISTROU DÉFICIT DE 7.501 VAGAS    

Setores. Construção civil é um dos setores afetados, ficando atrás somente de serviços e da indústria

Claudio Vieira/ Prefeitura de São José dos Campos

SC OS
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FINANÇAS DESPESAS FORAM CORTADAS PARA EQUILIBRAR CONTAS E SERÁ LANÇADO PROGRAMA DE ANISTIA PARA REFORÇAR CAIXA

Embora o primeiro quadri-
mestre seja o mais forte para 
a arrecadação municipal, a 
Prefeitura de Taubaté obte-
ve, entre janeiro e 
abril, apenas 28,76% 
da receita esperada 
para o ano. Foram 
arrecadados R$ 315 
milhões, ante um 
total de R$ 1,095 bi-
lhão estimado para 
2017.
Segundo a prefei-
tura, o orçamento 
foi impactado pela 
inadimplência de impostos 
como o ISS (Imposto Sobre 
Serviços) e o IPVA (Imposto 
sobre Propriedade de Veícu-
los Automotores).
O déficit na arrecadação não 
é novidade na gestão Ortiz 
Junior (PSDB). De 2013 a 

59,5 milhões de R$ 235,7 mi-
lhões); 29,34% no Esporte (R$ 
5 milhões de R$ 18 milhões); 
26,1% nos Serviços Públicos 
(R$ 25 milhões de R$ 97 mi-
lhões); 6,71% em Obras (R$ 11 
milhões de R$ 167 milhões); 
16,3% em Mobilidade Urbana 
(R$ 4 milhões de R$ 26,6 mi-
lhões); 19,6% em Inclusão So-

de Inovação, executou mais do 
que 30% do total de 2017: R$ 2 
milhões de R$ 4,6 milhões, ou 
47,62%.
Todas as outras pastas tiveram 
contingenciamento maior das 
despesas: a execução atin-
giu 25,12% na Educação (R$ 
85,7 milhões de R$ 341 mi-
lhões); 25,25% na Saúde (R$ 

Da redação
@jornalovale

TAUBATÉ
2016, a prefeitura arrecadou 
R$ 512 milhões a menos do 
que esperava.
Para tentar ampliar a receita, a 
prefeitura deve implantar um 
novo programa de anistia de 
juros e multas para contribuin-
tes inadimplentes. O projeto 
será enviado para a Câmara 
nas próximas semanas. O úl-

timo programa foi 
adotado no fim de 
2015 e rendeu R$ 32 
milhões. Além disso, 
a expectativa do go-
verno é assinar até 
o fim do mês a re-
novação do contrato 
com a Sabesp, o que 
garantirá R$ 10 mi-
lhões à prefeitura 30 
dias depois, além de 

R$ 500 mil por mês.
Com a arrecadação abaixo do 
esperado, a prefeitura cortou 
despesas no primeiro quadri-
mestre: a execução atingiu R$ 
243 milhões, o que representa 
22,22% do total previsto para o 
ano. Apenas uma secretaria, a 

Abaixo do esperado. Audiência para prestação de contas da prefeitura no primeiro quadrimestre

Divulgação/CMT

315
MILHÕES
de reais foram 
arrecadados 
no primeiro 
quadrimestre

cial (R$ 8,8 milhões de R$ 44,9 
milhões); 18,68% em Turismo 
e Cultura (R$ 2 milhões des 
R$ 12,7 milhões); 28,36% em 
Segurança (R$ 6,9 milhões de 
R$ 24,5 milhões); 12,63% em 
Planejamento (R$ 1,3 milhão 
de R$ 10 milhões); e de 14,65% 
em Meio Ambiente (R$ 371 mil 
de R$ 2,5 milhões)..

verno Izaias Santana (PSDB) é 
zerar a fila de intervenções mé-
dicas até o final do semestre.

Entre janeiro e abril do ano 
passado, quando Hamilton 
Mota (PT) era prefeito de Ja-
careí, a administração conse-
guiu realizar 372 cirurgias ele-
tivas, que são aquelas em que 
se consegue escolher a melhor 
data para o procedimento.

Os três tipos de cirurgias 
mais realizados foram hérnia, 
vesícula e ortopédicas em ge-
ral. Esse aumento, segundo a 
Secretaria de Saúde, se deve 
ao grande número de consul-
tas e exames realizados.

O município também regis-
trou queda no número de pro-
cedimentos de urgência, o que 

A saúde pública de Jacareí, 
um dos principais gargalos da 
cidade, registrou aumento de 
55% no número de cirurgias 
eletivas realizadas nos primei-
ros quatro meses do ano. Den-
tro do período, 577 pacientes 
que aguardavam há anos por 
um procedimento foram aten-
didos. A expectativa do go-

Hernane Lélis
@hernanelelis

JACAREÍ

SALDO OS TRÊS TIPOS DE CIRURGIAS ELETIVAS MAIS REALIZADAS NO PRIMEIRO QUADRIMESTRE FORAM DE HÉRNIA, VESÍCULA E ORTOPÉDICAS 

pode ser considerado positivo 
pois teria relação aos traba-
lhos de prevenção na rede. 
“O que reflete diretamente na 
queda de urgências e emergên-
cias”, explicou Rosana Grave-
na, secretária de Saúde.

Para atingir o objetivo de ze-
rar a demanda por cirurgias, a 
Secretaria de Saúde ampliou 
o contrato de prestação de 
serviços com o Hospital São 
Francisco e Santa Casa para 
realizarem quase 24 mil pro-
cedimentos, entre exames e 
cirurgias. O valor total do con-
trato com as entidades é de R$ 
3,8 milhões. 

Jacareí possui 1.981 cirurgias 
para serem agendadas, de um 
total de 36 tipos de cirurgias..Saldo. Entre janeiro e abril desse ano foram atendidos 577 pacientes

Alex Britto/PMJ
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PLENÁRIO

POLÊMICA. Vereadores de 
São José adiaram, por mais 
uma semana, a votação do 
projeto do governo Felicio 
Ramuth (PSDB) que proíbe 
atividades artísticas e comer-
ciais nos semáforos da cida-
de. O adiamento ocorreu por 
falta de consenso. Na quarta-
feira, vereadores se reuniram 
com o prefeito, representan-
tes dos malabaristas, do Fó-
rum de Cultura e com o pre-
sidente da FCCR (Fundação 
Cultural Cassiano Ricardo), 
Aldo Zonzini..

EDUCAÇÃO

REFORÇO ESCOLAR. O gover-
no Felicio Ramuth (PSDB) 
vai contratar 100 novos agen-
tes educadores para as esco-
las de São José dos Campos. 
Os profissionais foram apro-
vados em concurso público 
que teria validade expirada 
em julho. O projeto do Exe-
cutivo para a contratação 
dos 100 agentes foi aprovado 
por unanimidade na sessão 
de ontem à noite. O governo 
pretende abrir novo concur-
so público no segundo se-
mestre deste ano..

SOB SUSPEITA. O vereador 
Maninho Cem Por Cento 
(PTB) presta depoimento 
hoje, às 10h, aos integrantes 
da comissão de ética da Câ-
mara de São José dos Cam-
pos. As reuniões do grupo 
são fechadas.

A convocação do parlamen-
tar foi definida na tarde de 
terça-feira, quando os mem-
bros da comissão se reuni-
ram antes da sessão.

Em abril, reportagem de 
OVALE revelou que Mani-
nho empregava em seu gabi-
nete, na Câmara, funcionário 
comissionado para trabalhar 
exclusivamente no jornal que 
mantém na Vila Industrial, re-

A comissão de ética é pre-
sidida por Lino Bispo (PR). 
Marcão da Academia (PTB), 
Sérgio Camargo (PSDB), Wag-
ner Balieiro (PT) e José Dimas 
(PSDB) completam o grupo..

LEGISLATIVO VEREADOR EMPREGAVA ASSESSOR PARA FAZER SERVIÇO PARTICULAR

gião leste da cidade.
O assessor do vereador aca-

bou exonerado do cargo. Os 
pedidos de investigação foram 
protocolados no Legislativo na 
semana passada.

Depoimento. Maninho (esquerda) circula em ruas da região leste

Divulgação

CONTAS QUANDO UM VEREADOR FALTA NA SESSÃO, MAS APRESENTA ATESTADO MÉDICO, TITULAR E RESERVA RECEBEM DO PODER LEGISLATIVO

A Câmara de São José dos 
Campos gastou R$ 47.698,68 
com o pagamento a suplen-
tes que tomaram posse no 
lugar dos vereadores que se 
afastaram entre fevereiro e 
abril deste ano. 

O valor também inclui os 
encargos trabalhistas.

A cifra paga aos suplentes 
é 241% maior que no mesmo 
período de 2016, quando o 
Legislativo gastou R$13.975. 

Os dados constam no Portal 
da Transparência da Câmara 
de São José. A conta não in-
clui janeiro, mês de recesso 
na Casa. As sessões ordiná-
rias começaram na primeira 
semana de fevereiro. 

Quando um vereador falta, 
mas apresenta atestado mé-
dico, titular e reserva rece-
bem do Legislativo. 

O mesmo acontece quando 
a ausência é para participar 
de compromisso oficial.

Cada serviço prestado por 
um vereador substituto cus-
ta ao Legislativo, em média, 

AUMENTO.
Reportagem publicada por 

OVALE, em abril deste ano, 
revelou que o número de au-
sências contabilizadas na 
Câmara superou em 653% no 
comparativo com 2016. 

Foram 113 dias de atestados 
médicos contra 15 no período 
entre fevereiro e abril do ano 
passado.

As justificativas apresenta-
das mostravam diagnósticos 
de afta, dor de barriga, de den-
te e gripe, onde o médico que 
tratou o parlamentar à ocasião 
era um cirurgião plástico.

Os três vereadores que mais 
faltaram por motivo de saúde 
foram: Renata Paiva (PSD), 
Amélia Naomi (PT) e Lino Bis-
po (PR). Ambos passaram por 
cirurgia no período.

José Luís Nunes (PSD) foi 
o suplente que mais assumiu 
uma cadeira.

OUTRO LADO.
A Câmara disse que “todos 

os afastamentos foram justi-
ficados com atestado médico, 
como determina a Lei Orgâni-
ca. Inclusive, no período cita-
do, alguns parlamentares se 
ausentaram em razão de pro-
cedimentos cirúrgicos”..

João Paulo Sardinha
@jpsardinha

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

B
O QUE 
A Câmara de São José 
dos Campos gastou 
R$ 47.698,68 com o 
pagamento de salários aos 
suplentes 

ENTENDA COMO FUNCIONA O PAGAMENTO A SUPLENTE

B
CIFRAS 
O valor pago ao suplente é 
equivalente a uma sessão 
ordinária, com base no 
salário mensal do titular 
(R$ 10.175)

R$ 1.270. O valor é equivalente 
a uma sessão ordinária, com 
base no salário mensal do titu-
lar (R$ 10.175).

A lista de presença e os ates-
tados médicos apresentados 
estão disponíveis para consul-
ta pública no site da Câmara 
de São José.

Dinheiro. Vereadores durante sessão ordinária na Câmara de São José: gasto elevado com suplentes

Flávio Pereira / CMSJC

nha

CAMPOOOOOSS
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CERCO FECHADO.  Alvo 
recente de assaltos 
e furtos de veículos, 
Monteiro Lobato recebeu 
uma operação da Polícia 
Civil na tarde desta quinta-
feira, com o objetivo de 
cumprir mandados de 
busca e apreensão.

Contra assaltos, 
polícia faz ação 
em Monteiro 

FORÇA-TAREFA

POLÍCIA. A mãe de um 
menino de 15 anos 
denunciou seu próprio 
filho por roubar um tablet 
eletrônico, na manhã 
desta quinta-feira. O 
caso aconteceu no bairro 
Eugênio de Melo, zona 
leste da cidade.

Mãe denuncia 
filho por roubo 
de tablet

190

AVIAÇÃO.  A Embraer 
anunciou nesta 
quinta-feira que o 
executivo Carlos 
Alberto Griner assumiu 
como o novo vice-
presidente de Pessoas 
e Sustentabilidade da 
fabricante.

Embraer 
anuncia troca 
de executivo

MERCADO

 E“Esse tipo de 
reação mostra o 
comprometimento 
dos pais com a conduta 
do filho, sem passar a 
mão na cabeça dele. 
A educação em casa é 

primordial”.

Delegado Neimar Mendes
Delegacia de Infância e 
Juventude 

 E“Estamos recebendo 
boletins de ocorrência de 
pai e mãe contra o filho 

por lesão corporal”. 

Idem

O E195-E2 da Embraer ganhou customização especial para sua estreia, na França, entre 19 e 25 de 
junho: a pintura de uma águia de cabeça branca, que representa superioridade nos ares.

E195-E2 TERÁ ‘ROUPA DE GALA’ PARA ESTREIA, EM EVENTO NA FRANÇA

Gustavo Rodrigues/Arquivo pessoal

ÁRVORE 

POLÊMICA. A prefeitura de 
São José fará neste domin-
go a retirada da figueira da 
praça Dom Bosco. Após li-
beração do Ministério Pú-
blico, a árvore da Cônego 
Lima também será retirada 
nos próximos dias. Segundo 
a administração, a Promo-
toria recomendou o plantio 
compensatório de 90 mudas 
em locais próximos “para 
resgatar os serviços ecossis-
têmicos perdidos” e o plantio 
simbólico, em locais estra-
tégicos, de pelo menos dois 
clones obtidos a partir das 
árvores que serão suprimi-
das. A figueira da Dom Bosco 
tem 16 metros de altura e 147 
anos. Para a retirada, haverá 
interdição no trânsito..

CALÇADAS

CENTRO. A Prefeitura de 
Taubaté assinou contrato 
para o pacote de obras de re-
qualificação e acessibilidade 
do centro da cidade. Serão 
reconstruídos 21 mil m² de 
calçadas em nove ruas: Aní-
zio Ortiz Monteiro, Barão da 
Pedra Negra, Chiquinha de 
Matos, Conselheiro Moreira 
de Barros, Dr. Souza Alves, 
Francisco de Barros, Jacques 
Felix, Professor Moreira e XV 
de novembro. As vias tam-
bém receberão novo recapea-
mento e sinalização viária. O 
custo total será de R$ 5,188 
milhões, sendo 3,235 milhões 
financiados pela Caixa Eco-
nômica Federal.. 

Flávia Peloggia / PMSJC

Fim da linha. Figueira de 147 
anos será retirada de praça

Arquivo/OVALE

Passeio problemático. 
Calçada no centro de Taubaté

TRÂNSITO NO HÉRCULES MARSON, MORADOR DECIDIU IMPROVISAR SINALIZAÇÃO

A Prefeitura de Taubaté vai 
investir até R$ 7,614 milhões 
em um pacote para melhorar 
a sinalização viária horizon-
tal, que é alvo de críticas dos 
motoristas. A licitação para 
contratar a empresa que fica-
rá responsável pelo serviço 
deve ser finalizada no pró-
ximo dia 14. O contrato terá 
duração de 12 meses.
Segundo a prefeitura, com a 
metragem total prevista no 
edital será possível sinalizar 
1.430 cruzamentos. A admi-
nistração ressaltou, porém, 
que “por tratar-se de ata de 
registro de preço e por de-
pender de dotação orçamen-
tária, ainda não há como 
precisar a quantidade de vias 
que serão sinalizadas”.
Em Taubaté, a situação pre-
cária da sinalização horizon-
tal é alvo de críticas constan-
tes de motoristas. É comum, 
por exemplo, faixas de pe-
destre apagadas, lombadas 
mal sinalizadas e sinais de 
“pare” desgastados.
Em bairros periféricos, mo-
radores reclamam que as si-
nalizações nunca chegaram 

Da redação
@jornalovale

TAUBATÉ

a ser feitas. É o caso de vias 
do Hércules Marson. Alegando 
descaso do município, um gru-
po de moradores improvisou 
uma sinalização no local: com 
tinta azul, foi escrito “devagar” 
na rua.
Questionada pela reportagem 
sobre a situação da sinaliza-
ção nas vias do município, 

a prefeitura alegou que “a 
sinalização horizontal exige 
manutenção periódica de 3 
a 6 meses, dependendo da 
condição do asfalto”. Sobre o 
Hércules Marson, a adminis-
tração alegou que a sinaliza-
ção improvisada “é uma prá-
tica irregular e a mesma será 
retirada”..

Improviso. Via do Hércules Marson, sinalizada por moradores

Arquivo Pessoal
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Abre aspas:
“Eu, se fosse presidente 
da Câmara de Taubaté 
incluiria o item [projeto do 
reajuste dos vereadores] 
na ordem do dia na 
maior tranquilidade, sem 
problemas”.

Loreny (PPS). Vereadora

454
votos

no total

 

Sim
27%

121 votos

Não
67%

304 votos

Talvez
5%

5 votos

Não sei
1%

24 votos

Enquete:
VOCÊ É A FAVOR DAS 
REFORMAS TRABALHISTA E 
PREVIDENCIÁRIA 
PROPOSTAS PELO GOVERNO 
TEMER?

Resultado até às 20h de ontem, 
quando a enquete foi retirada do 
site de O VALE. A enquete não 
tem valor estatístico.

SESSÃO
EXTRA

Ganhava mais
Loreny disse que antes, 
como assessora parlamentar 
e empresária, recebia mais 
do que como vereadora (vai 
para R$ 8.705,14). “Para 
mim financeiramente ser 
vereadora não é vantagem”, 
alegou a parlamentar.

Nada às escuras
A vereadora disse que, se 
fosse presidente, agiria dife-
rente do que fez seu colega 
Diego Fonseca (PSDB), in-
cluindo o projeto na ordem 
do dia “na maior tranqui-
lidade, sem problemas”. O 
tucano havia prometido isso, 
mas não cumpriu.

Sem falhas
Apesar disso, Loreny afir-
mou não ter verificado 
nenhuma irregularidade 
na inclusão do projeto na 
ordem do dia. “Não houve 
nenhuma anormalidade no 
processo legislativo”, disse 
nas redes sociais.

A culpa é da mídia
Sem citar nenhum veículo, 
Loreny usou a postagem 
para criticar a cobertura da 
imprensa sobre o caso do 
reajuste dos parlamentares. 
“A mídia - em geral - vende 
polêmicas e por isso pole-
miza sempre que possível”, 
disse a vereadora do PPS.

Desembarca? 
O deputado federal Eduardo 
Cury (PSDB), ex-prefeito de 
São José, participa na segun-
da-feira da reunião com a 
bancada tucana de São Pau-
lo no Congresso. Em pauta, a 
permanência na base aliada 
do governo Michel Temer.

De saída
Eduardo Cury integra a ala 
mais ligada ao governador 
Geraldo Alckmin (PSDB). 
Esse grupo é abertamen-
te favorável que o partido 
entregue os cargos que 
mantém no governo federal 
e adote posição de indepen-
dência ante o cenário atual.

Reunião
O presidente estadual do 
PSDB, Pedro Tobias, não 
convidou apenas os deputa-
dos federais paulistas. Sena-
dores, deputados estaduais 
e prefeitos da sigla poderão 
opinar sobre a permanência 
na base aliada.

Mãos limpas
O prefeito de São José dos 
Campos, Felicio Ramuth 
(PSDB), foi cobrado em sua 
página no Facebook sobre 
a falta de álcool gel para 
pacientes da UBS (Unidade 
Básica de Saúde) do Putim, 
na zona sudeste da cidade, 
usarem nas mãos.

Calma aí, gente
A equipe do tucano res-
pondeu que a Secretaria de 
Saúde “está providenciando, 
visto que o material era for-
necido pela antiga empresa 
que prestava serviço de lim-
peza nas unidades. Agrade-
cemos o contato”. É esperar 
para ver.

Cara a tapa
Dos 19 vereadores de Tauba-
té, apenas Loreny (PPS) usou 
o Facebook para responder 
a críticas feitas por morado-
res com relação à aprovação 
do projeto para reajustar o 
salário dos parlamentares 
em 4,08%.
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Oeditorial Privilé-
gio em discus-
são comenta o

fim do foro privilegiado,
que é discutido no Le-
gislativo, onde foi apro-
vado no Senado. No Su-
premo Tribunal Federal
(STF), o relator apre-
sentou mudanças sig-
nificativas na prerroga-
tiva e já foi seguido por
três ministros. Pág. A3

U
ma decisão da
Justiça obriga a
Prefeitura de So-
rocaba a implan-

tar, em um prazo de 30
dias, residências inclusi-
vas para jovens e adultos
com deficiência em situa-
ção de dependência, e
que não disponham de
condições de sustento
próprio ou auxílio fami-
liar. O governo municipal
terá também de custear o
atendimento em entida-

des privadas. A medida
judicial é decorrente de
ação civil pública pro-
posta pelo Núcleo Espe-
cializado de Direitos do
Idoso e da Pessoa com
Deficiência da Defenso-
ria Pública de São Paulo
e por sua unidade em So-
rocaba. A Prefeitura in-
formou que já tem um
cronograma de implan-
tação das residências,
mas que irá recorrer da
decisão. Pág. A5

Governo tem prazo de 30 dias,
mas diz que recorrerá da decisão

A situação precária das ruas de terra do
bairro Iporanga 2, na zona leste de Sorocaba,
é alvo de reclamações dos moradores. Pelo me-
nos seis vias sem pavimentação têm trechos in-
transitáveis. A rua Carlos Tomazini, por exem-
plo, tem valetas cavadas pela erosão. Pág. A4

FÁBIO ROGÉRIO

Quem mora na rua Carlos Tomazini enfrenta dificuldade para transitar de carro pela via, tomada pelas valetas e lama

DIVULGAÇÃOERICK PINHEIRO / ARQUIVO JCS (18/5/2017)

Equipe sorocabana enfrenta hoje, às 20h15, o Pato Futsal

ERICK PINHEIRO / ARQUIVO JCS (1/3/2017)

Se não houver acordo sobre reajuste, transporte pode parar

A 11ª Virada
Cultural Paulista
será realizada neste
final de semana em
Sorocaba e terá
11 atrações em
três palcos.
No domingo,
Ângela Maria faz
show às 17h, no
teatro do Sesi.
Págs. B1 e B2
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A Santa Casa de Soro-
caba está operando “em
carga máxima”, de acordo
com o secretário de Saúde de
Sorocaba, Rodrigo Moreno.
Na manhã de ontem, o hos-
pital estaria com 197 pacien-
tes internados e mais 35
aguardando em outras uni-
dades a liberação de vagas
pela Central de Regulação de
Leitos (CRL). O secretário
manifestou, ainda, interesse
em terceirizar o serviço de
transporte de pacientes.

As informações foram
passadas por Moreno para
a rádio Cruzeiro FM du-
rante a manhã, após o no-
ticiário da emissora abor-
dar denúncias de ouvintes
que relatavam a presença
de pacientes nos corredores
do hospital. O secretário
afirmou, nas mensagens
encaminhadas, que é natu-
ral durante o giro do dia,
havendo necessidade de in-
ternação ou cirurgia, que os
pacientes aguardem antes
de ir para o quarto. Ele
disse ainda que o conserto
de um aparelho de ar-con-
dicionado na unidade pode-
ria liberar seis salas de ci-
rurgia do local. O secretá-
rio lamentou também que
estaria com poucas ambu-
lâncias disponíveis e mani-
festou a intenção de utilizar
veículos terceirizados. De
acordo com Moreno, no en-
tanto, não há falta de aten-
dimento, sendo que há mé-
dicos e medicamentos na
Santa Casa. 

Espera

O secretário afirmou
que na manhã de ontem
existiam 35 solicitações
pendentes por vagas na ci-
dade, nos registros da Cen-
tral de Regulação sendo 14
crianças. Os pacientes es-
tariam aguardando nas
Unidades Pré-Hospitalares
da zona leste, oeste e norte,
Unidade de Pronto-Atendi-
mento, Conjunto Hospita-
lar de Sorocaba, além de
hospitais particulares. Das
14 crianças em espera, três
estariam sob a regulação do
Estado, e dos 21 adultos
um caso estaria com a cen-
tral estadual. 

O secretário avaliou
ainda que as UPHs estão lo-
tadas por causa da mu-
dança de tempo e afirmou
que “infelizmente, saúde

pública não é imediata-
mente resolvida”. 

Em nota, a Secretaria de
Comunicação e Eventos
(Secom) informou que no
Pronto-Socorro da Santa
Casa há pacientes que
aguardam nos corredores
enquanto ainda estão clas-
sificados em situação de
emergência e necessitam da
assistência naquele serviço.
Explicou que “pode tratar-
se também de um momento
de transição, enquanto
aguardam para ser transfe-
ridos para setores específi-
cos ou enfermarias”. 

Quanto à demanda na
Central de Regulação de Lei-
tos, informou que “ela é di-
nâmica e o número infor-
mado era de um determi-
nado momento. A situação
oscila de acordo com as altas
e adequações dos casos para
cada oferta de vaga. Nem
sempre todas as solicitações
são para a Santa Casa, po-
dem ser para outros hospi-
tais, de acordo com a de-
manda (complexidade/es-
pecificidade do caso)”.

Sobre a terceirização do
transporte de pacientes, a
nota destaca que está em
fase de estudo. A nota diz
ainda que das sete salas ci-
rúrgicas, duas estão sem
ar-condicionado. Está
sendo feito levantamento de
custos e da possibilidade de
fazer os reparos.

Requisitada

A Santa Casa de Miseri-
córdia de Sorocaba foi re-
quisitada por determinação
do prefeito José Crespo
(DEM) no dia 24 de abril
pelo período de 12 meses.
Mas agora, a Secom infor-
mou que “não há um prazo
estabelecido para a vigên-

cia da requisição”. Segundo
a Prefeitura, a decisão vi-
sava afastar a diretoria-exe-
cutiva por irregularidades
apontadas pelo Tribunal de
Contas do Estado (TCE), ga-
rantir a recuperação finan-
ceira da entidade e o aten-
dimento regular e completo
aos cidadãos.

Até agora, diz a Secom,
“foram registradas melho-
rias em praticamente todos
os setores do hospital. A
avaliação é de que as ges-
tões que vêm sendo realiza-
das têm alcançado e supe-
rado os objetivos. Com novas
aquisições, foram abasteci-
dos os estoques de alimen-
tos e medicamentos, foram
abertos 22 novos leitos de
enfermaria, voltou a ser ga-
rantido plano de saúde aos
funcionários, entre outros
avanços. Os pacientes estão
sendo assistidos e atendi-
dos dentro dos protocolos
específicos de cada área”.
(Priscila Fernandes)

Priscila Fernandes
priscila.fernandes@jcruzeiro.com.br

Por decisão da Justiça, a
Prefeitura de Sorocaba fica
obrigada a instalar residên-
cias inclusivas no municí-
pio, em um prazo de 30 dias.
Além disso, o município terá
de custear em entidades pri-
vadas, a título de urgência,
a estada de jovens e adultos
com deficiência, em situação
de dependência e que não
disponham de condições de
sustento próprio ou auxílio
familiar. A decisão judicial é
fruto de ação civil pública
proposta pelo Núcleo Espe-
cializado de Direitos do
Idoso e da Pessoa com Defi-
ciência da Defensoria Pú-
blica de São Paulo e por sua
unidade em Sorocaba, e foi
obtida em 18 de maio. A Pre-
feitura informou que já tem
um cronograma de implan-
tação das residências, mas

que mesmo assim irá recor-
rer da decisão.

Segundo a assessoria de
imprensa da Defensoria Pú-
blica os 30 dias do prazo co-
meçam a contar a partir da
notificação à Prefeitura e a
decisão ainda é em primeira
instância, cabendo recurso.
A Secretaria de Assuntos
Jurídicos e Patrimoniais de
Sorocaba afirmou que a de-
cisão foi publicada ontem no
Diário Oficial do Estado.

O município alega já ter
um cronograma para im-
plantação das residências in-
clusivas, mas vai recorrer
porque entende que não pos-
sui obrigação exclusiva. Em-
bora a reportagem tenha
questionado detalhamentos
sobre as residências, como
números, prazos, valores, es-
trutura e profissionais envol-
vidos, as informações não fo-
ram fornecidas. Assim como
também não foi respondido
sobre a utilização emergen-
cial de entidades privadas
para a prestação do serviço.

Residências inclusivas

As residências inclusivas
são unidades de acolhi-
mento para jovens e adultos
com deficiência, em situação
de dependência — pessoas
que necessitam de cuidados
para realizar tarefas cotidia-
nas e que não têm reta-
guarda familiar. Cada resi-

dência inclusiva deve atender
de oito a 10 pessoas com de-
ficiência. 

Essa modalidade de mo-
radia assistida está prevista
no Sistema Único de Assis-
tência Social, que regula-
menta dispositivos da Lei
Orgânica da Assistência So-
cial (Loas). As
residências de-
vem ser adap-
tadas, com es-
trutura física
adequada, lo-
calizadas em
áreas residen-
ciais na comu-
nidade. Os lo-
cais devem dis-
por de equipe
especializada e
metodologia
adequada para prestar aten-
dimento personalizado e
qualificado aos residentes,
proporcionando cuidado e
atenção às necessidades in-
dividuais e coletivas. 

Caso motivou ação

De acordo com a Defen-
soria Pública, chegou ao co-
nhecimento do órgão o caso
de um jovem diagnosticado
com deficiência intelectual
grave. Ele tinha um compro-
metimento significativo do
comportamento e necessi-
tava de vaga em serviço de
residência inclusiva, o que
não era disponibilizado pelo

município. O jovem não ti-
nha respaldo da família e é
totalmente dependente para
as atividades da vida diária,
não tendo condições de re-
sidir sozinho, de modo que a
residência inclusiva seria o
serviço indicado para pes-
soas em sua condição. 

Diante da
situação, a De-
fensoria teria
buscado junto
à Prefeitura
uma solução
extrajudicial
para o caso,
porém o muni-
cípio teria ale-
gado ao órgão
que realizou
editais de cha-
mamento para

possível parceria, mas não
houve interesse de organi-
zações não governamentais.
Além disso, a Prefeitura
disse não ter recursos para
implementar o serviço. Du-
rante as tratativas, houve a
notícia de que diversas ou-
tras pessoas também neces-
sitavam do serviço. A Defen-
soria, então, ingressou com
ação civil pública pleiteando
que a Prefeitura instalasse
na cidade residências inclu-
sivas. No dia 18 de maio, a
Vara da Fazenda Pública de
Sorocaba acatou o pedido e
determinou que a instalação
do serviço.

Prefeitura vai
recorrer da
decisão. Alega
que já tem
cronograma
para as casas 
de acolhimento

FÁBIO ROGÉRIO (20/4/2017)

Lei de diretrizes projeta orçamento de 2018 em R$ 2,8 bi

César Santana
cesar.santana@jcruzeiro.com.br

A Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) para o
exercício de 2018 da Prefei-
tura de Sorocaba foi apro-
vada por unanimidade em
primeira discussão na ma-
nhã de ontem na Câmara
Municipal. A proposta assi-
nada pelo prefeito José
Crespo (DEM) prevê uma re-
ceita de R$ 2,831 bilhões
para o seu segundo ano de
mandato, um crescimento
nominal de 1,6% — mas
abaixo do índice da inflação
— na comparação com a
projeção deste exercício. An-
tes de seguir para a sanção,
o texto precisa ser aprovado
em mais uma discussão e
passar pela redação final do
Legislativo. Os vereadores
também aprovaram o con-
vênio para a fiscalização dos
serviços de saneamento por
uma agência.

A discussão do projeto
da LDO colocou nova-
mente em pauta o debate
sobre a tramitação das ma-
térias orçamentárias da
Prefeitura, com vereadores
questionando a apreciação
das diretrizes orçamentá-
rias antes da aprovação de
um Plano Plurianual (PPA).
O tema foi levantado pelos
peemedebistas Hudson
Pessini e Péricles Régis,
que integram a Comissão
de Economia, Finanças,
Orçamento e Parcerias (Ce-
fop), além da petista Iara
Bernardi. Apesar disso, na
votação nenhum parla-
mentar se colocou contra o
projeto diante do argu-
mento de governistas de
que o rito é estabelecido
pela legislação federal.

A LDO foi aprovada com
duas emendas, entre elas,
uma que prevê que as
emendas impositivas ao or-
çamento (cujo valor é limi-
tado aos vereadores e a exe-
cução é obrigatória pela Pre-
feitura) tenham prioridade
no cumprimento pelo Exe-

cutivo. Outras duas emen-
das de Fernanda Garcia
(Psol), que propunham per-
missão para elevar os gas-
tos públicos com criação de
creches, contratação de pro-
fissionais da educação e de
outras funções de carreira
além da concessão de vanta-
gens, como aumento sala-
rial para servidores concur-
sados, acabaram rejeitadas
por maioria de votos.

Agência de saneamento

Ainda ontem, em ses-
sões extraordinárias, a Câ-
mara aprovou por unanimi-
dade e em definitivo o con-
vênio da Prefeitura com a
Agência dos Serviços de Sa-
neamento das Bacias dos
Rios Piracicaba, Capivari e
Jundiaí (Ares-PCJ) para fis-
calização do saneamento
básico na cidade. O projeto
de lei que estabelece o
acordo — que já havia sido
aprovado em primeira dis-
cussão e foi debatido em au-
diência pública nesta se-
mana — prevê o prazo de 10
anos de convênio, com pos-
sibilidade de rompimento
unilateral (desde que a in-
tenção de encerrar o con-
trato seja comunicada com
um ano de antecedência). A
Prefeitura deverá pagar en-
tre R$ 50 mil e R$ 60 mil por
mês pelo serviço, que é exi-
gido por legislação federal
vigente há 10 anos.

A fiscalização do sanea-
mento básico por um órgão
autônomo tem sido cobrada
pelo Ministério Público do
Estado de São Paulo (MP-
SP) desde 2015. Durante
seu governo, o ex-prefeito
Antonio Carlos Pannunzio
(PSDB) chegou a propor a
criação de uma agência com
sede em Sorocaba, no en-
tanto, a iniciativa não vin-
gou. A medida foi defendida
principalmente por Iara
Bernardi (PT), mas a Prefei-
tura argumenta que o custo
com a criação de um órgão
local, com cargos e estru-
tura própria, seria maior.

O estado de saúde de
um dos cinco ocupantes
do veículo pertencente à
frota da Prefeitura de Soro-
caba que capotou no qui-
lômetro 44 da rodovia
Castelo Branco (SP-280),
é considerado grave, infor-
mou ontem a Secretaria de
Comunicação e Eventos
(Secom) do município. A
vítima tem 68 anos de
idade e passou por um
procedimento cirúrgico no
Hospital Regional de
Osasco. 

No mesmo hospital de
Osasco está internado ou-
tro ocupante do veículo,
um homem de 60 anos de
idade. Ele está em observa-
ção. O motorista que con-
duzia o carro, de 49 anos,
estava internado em Ara-
çariguama e recebeu alta
no início da manhã de on-
tem. Outras duas pessoas
seguem internadas no
Conjunto Hospitalar de
Sorocaba. São elas um ho-
mem de 61 anos e uma
mulher de 17. 

O acidente ocorreu no
início da noite de quarta-
feira (31), quando o veí-
culo da frota municipal
voltava de Guarulhos,
onde pacientes passaram
por tratamento de saúde.
Segundo relato dado pelo
motorista aos policiais, o
veículo colidiu com um ca-
minhão. Os ferimentos so-
fridos pelos ocupantes do
veículo foram múltiplos,
como fraturas e traumas
diversos. (Da Redação)

EMIDIO MARQUES / ARQUIVO JCS (3/4/2017)

Hospital estaria com 197 internados e 35 aguardando vagas

A Secretaria da Saúde
de Sorocaba está finali-
zando os preparativos para
o segundo Mutirão de Es-
pecialidades na Policlínica
Municipal Dr. Edward Ma-
luf, que será realizado ama-
nhã (3). Os pacientes já fo-
ram contatados e agenda-
dos para 376 atendimentos
médicos, exames e proce-
dimentos cirúrgicos. 

O mutirão ocorrerá das
7h às 13h. Serão ofertadas
consultas médicas com es-
pecialistas nas áreas de
dermatologia, otorrinola-
ringologia, ortopedia e
traumatologia do adulto,
urologia, cardiologia e pré-
natal de risco. Os exames

oferecidos serão de espiro-
metria e ultrassonografia e
também estão previstos
procedimentos cirúrgicos. 

A Secretaria da Saúde
pede aos pacientes que con-
firmaram agendamento não
faltem ou comuniquem o
cancelamento às Unidades
Básicas de Saúde hoje para
que o atendimento não seja
desperdiçado. “No mutirão
que realizamos em fevereiro,
tivemos 15% de faltas, en-
cerrando uma hora antes do
previsto devido à ausência
de pacientes que haviam
confirmado que comparece-
riam”, ressalta o secretário
da Saúde, Rodrigo Moreno.
(Secom Sorocaba)

�

Será realizado amanhã,
no auditório do Senac Soro-
caba, o Encontro Munici-
pal de Associações, Socie-
dades Amigos de Bairros e
Membros da Comunidade.
O evento é organizado pela
Prefeitura de Sorocaba, por
meio da Secretaria de Cida-

dania e Participação Popu-
lar, com apoio do Senac.

Os interessados em par-
ticipar, podem se inscrever
através dos e-mails: maora-
mos@sorocaba.sp.gov.br; el-
brosa@sorocaba.sp.gov.br ou
pelo WhatsApp (15) 99704-
4689. (Secom Sorocaba)
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A assessoria do deputado
estadual Carlos Cézar entrou
em contato com a reporta-
gem para afirmar que o par-
lamentar não chegou a proto-
colar um projeto de lei que
cria política de prevenção à
violência contra professores.
Informou que só estudava a
proposta. Afirmou que o par-
lamentar deixou de apresen-
tar o projeto de lei não pela
existência de uma lei sancio-
nada em 2005, de autoria de
Sebastião Arcanjo, que trata
do assunto, mas sim pela já
tramitação de outro projeto
sobre o tema, de autoria da
deputada Célia Leão. Se-
gundo a assessoria, a lei
atual trata apenas da pre-
venção a professores e tanto
a proposta de Carlos Cézar
como a de Célia Leão abran-
gem os demais profissionais
de educação.

Na sessão de terça-feira
da Câmara, o ex-vereador
Antonio Carlos Silvano usou
a tribuna e não poupou críti-
cas aos problemas que o mu-
nicípio enfrenta na saúde.
Ontem, outro vereador, Péri-
cles Régis, que integra o
PMDB, principal partido da

base do governo, apresentou
requerimento em que cobra a
Prefeitura sobre os contratos
prestados por empresas para
a área da saúde e seus res-
pectivos vencimentos. Em
entrevista à Cruzeiro FM, na
manhã de ontem, o prefeito
José Crespo (DEM) reconhe-
ceu problemas na área e atri-
buiu à herança da gestão
passada.

Os futuros moradores do
Residencial Altos do Ipanema
2 realizam hoje o terceiro pro-
testo contra a demora da en-
trega dos apartamentos. A
manifestação está prevista
para as 15h, em frente ao De-
partamento de Estradas de
Rodagem (DER) de Sorocaba.
Os manifestantes vão solici-
tar o inicio imediato da obra

para a construção da rotatória
na entrada do residencial.
Além do pedido de agilidade
para a assinatura da constru-
ção da rotatória, os futuros
moradores desejam que seja
feita a limpeza dos arredores
do prédio.

Também hoje será reali-
zado o segundo protesto con-
tra a entrega do prédio da Es-
cola Municipal Matheus May-
lasky. O ato acontecerá às
17h em frente à unidade de
ensino municipal, localizada
na rua Hermelino Matarazzo.
Os pais estudam o trajeto
que será feito e foram até ou-
tras escolas para pedir apoio.
Eles fazem uma grande divul-
gação por meio das redes so-
ciais e da distribuição de 4
mil panfletos.

EMIDIO MARQUES (17/2/2017)

A nova ausência do secretário da Saúde, Rodrigo Moreno,
na audiência pública realizada na última quarta-feira na Câ-
mara, para prestação de contas e ações realizadas no primeiro
quadrimestre, intensificou o desgaste que ele vem sofrendo
à frente da pasta. Vereadores da oposição e da própria base
aliada não escondem o descontentamento em relação aos
sucessivos problemas que ocorrem no setor. Um desses par-
lamentares é o presidente da Casa, Rodrigo Manga (DEM),
do mesmo partido do prefeito José Crespo. Moreno foi nova-
mente convocado para prestar esclarecimentos na Câmara
nos próximos dias.

EVARISTO SÁ / AFP (4/4/2017)

Gilmar critica PGR

Em uma crítica direta à
Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR), o ministro
Gilmar Mendes, do Su-
premo Tribunal Federal
(STF), disse ontem que
“propósitos escusos inspi-
ram muitas vezes o inqué-
rito”. A afirmação foi feita
em meio à discussão no ple-
nário sobre o voto do minis-
tro Luís Roberto Barroso na
ação que pode limitar o al-
cance do foro privilegiado.

Marcelo

Andrade

Secretário da Saúde enfrenta desgaste
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Espaço Kaparaó forma nova
turma do curso de pedreiro
Entre os formandos, sete mulheres, o que não passou despercebido pelo prefeito Edinho

Crise política não abalou o comportamento do consumidor em Araraquara
O Índice de Confiança do Consumidor

(ICC) medido em maio registrou alta de
6,5% em relação ao resultado anterior. A
nova ferramenta do Sindicato do Comér-
cio Varejista de Araraquara (Sincomercio),
lançada no último dia 18 para avaliar o com-
portamento da população diante das situ-
ações econômicas e políticas, demonstra
que, apesar das notícias que atingiram o
cenário político nacional, a satisfação do
consumidor com sua própria condição fi-
nanceira aumentou.

O ICC araraquarense de junho (medido
nas duas últimas semanas de maio) atin-
giu 91 pontos, ficando abaixo da linha de
otimismo. Mesmo assim, o resultado foi
melhor do que o índice de maio (aferido
em abril), que mediu 85,1 pontos. O ICC
varia de 0 a 200 pontos, sendo que a partir
dos 100 é identificado otimismo entre os
consumidores e abaixo dos 100 significa
pessimismo.

Para o Núcleo de Economia do Sinco-
mercio/Unesp, a alta no índice foi puxada
pela percepção das condições econômi-
cas atuais da população, que teve uma au-
mento de 18%, passado de 60,9 para 74,4
pontos. “A melhora no mercado de traba-
lho da cidade, que vem registrando saldos
positivos na abertura de postos formais
nos últimos meses, ajudou a elevar as
condições orçamentárias do consumidor.
A evolução na satisfação com o momento

atual é uma boa notícia, indicando que a
economia local está voltando aos poucos
a se aquecer”, afirma a economista do Sin-
comercio, Délis Magalhães.

O índice de confiança dos paulistanos,
medido pela Federação do Comércio de
Bens, Serviços e Turismo do Estado de
São Paulo (FecomercioSP), caiu 2,3% nas
aferições feitas em maio. A instituição atri-
buiu essa queda à crise política nacional.
Esses números reforçam a análise do
Núcleo de Economia do Sincomercio de
que a elevação do ICC araraquarense está
relacionada ao ambiente positivo produzi-
do na cidade em razão da criação de no-
vos postos de trabalho.

Expectativa para o futuro
O ICC araraquarense de junho demons-

tra que as perspectivas para o futuro se
mostram mais estagnadas, com uma ele-
vação de menos de 1% em relação à medi-
ção anterior. “Esse fato indica que o consu-
midor continua se sentindo instável em re-
lação às condições econômicas futuras e à
situação do país. Quando o consumidor
pensa em realizar a aquisição de um bem,
ele leva em consideração a sua renda dis-
ponível no momento e também suas pers-
pectivas de renda no futuro. Dessa forma, o
baixo ânimo com o futuro representa uma
dificuldade para a retomada mais rápida do
crescimento econômico”, avalia Délis.

Metodologia
O ICC é apurado mensalmente pelo

Sincomercio. Os dados são coletados
de cerca de 600 consumidores de Ara-
raquara. O objetivo é identificar o senti-
mento da população levando em conta
suas condições econômicas atuais e
suas expectativas com relação à situa-
ção econômica futura. O ICC recebe o
nome do mês da divulgação, ou seja, o
ICC coletado em maio e divulgado em
junho é denominado ICC junho e assim
sucessivamente.

Os resultados são segmentados por ní-
vel de renda, gênero e idade. O ICC varia
de zero (pessimismo total) a 200 (otimis-
mo total). Sua composição, além do índice
geral, apresenta-se em: Índice das Condi-
ções Econômicas Atuais (ICEA) e Índice
das Expectativas do Consumidor (IEC). Os
dados da pesquisa servem como um bali-
zador para decisões de investimento e para
formação de estoques por parte dos vare-
jistas, bem como para outros tipos de in-
vestimento das empresas.

A metodologia do ICC foi desenvolvida
pela FecomercioSP com base no Consu-
mer Confidence Index, índice norte-ameri-
cano que surgiu em 1950 na Universidade
de Michigan (EUA). No início da década de
1990, a equipe econômica da Fecomerci-
oSP adaptou a metodologia à realidade
brasileira.

A noite da última segunda-feira (29)
teve um significado especial para
as irmãs Rinara, Renata e Rafaela

Epifânio Reis. Elas e mais 29 alunos são
os novos formandos dos cursos de Pedreiro
e Pedreiro Assentador do Espaço Kaparaó,
por meio do Polo Regional da Construção
Civil. A solenidade de entrega dos certifi-
cados aconteceu na Sala Multiuso do Cen-
tro Internacional de Convenção “Dr. Nel-
son Barbieri”.

Ao todo, oito alunos se formaram no cur-
so de Pedreiro, 14 no de Pedreiro Assen-
tador e 11 finalizaram ambos. As aulas fo-
ram coordenadas pela Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvimento So-
cial em parceria com o Fundo Social de
Solidariedade. Os cursos, gratuitos, tive-
ram duração de 80 horas e aconteceram
nos meses de abril e maio, com aulas prá-
ticas e teóricas.

Entre os formandos, sete mulheres, o que
não passou despercebido pelo prefeito Edi-
nho Silva (PT). “São mulheres como vocês
que fazem a diferença”, disse o chefe do
Executivo. Elas foram muito bem repre-
sentadas na fala da formanda Raquel Cris-
tina Rodrigues Silva. “O curso foi exce-
lente, o pessoal do Kaparaó é maravilhoso.
Nada é impossível de se fazer, basta esta-
belecermos o nosso objetivo. Tive muito
apoio durante todo o curso.”

Representando a Câmara Municipal, o
vereador José Carlos Porsani lembrou que
“o mercado de trabalho está difícil, mas
necessita de pessoas boas. A dedicação e o
amor são muito importantes. Continuem
desenvolvendo tudo o que aprenderam”.

Responsável pela turma de formandos, o
engenheiro Aílton Romão Ferreira afirmou
que acredita ter conseguido transmitir um
bom conhecimento a todos. “Agora cabe a
vocês ampliarem esse aprendizado. Todos têm
potencial, é só continuar se dedicando.”

A presidente do Fundo Social de Solida-
riedade, Cidinha Silva, disse estar orgu-
lhosa de participar deste momento. “Vocês
procuraram se qualificar e abraçaram essa
oportunidade. Todos nós somos capazes, que
este seja apenas o primeiro passo.”

O formando Helder Henrique também fa-

lou em nome da turma e estava animado. “Que
esse curso possa trazer um futuro melhor para
nossas famílias e todos a nossa volta.”

“Participar de um momento como este é
extremamente gratificante. Vocês estarem
investindo e acreditando em vocês nos dá
muito ânimo para lutar e superar o mo-
mento que estamos vivendo no nosso país e
na nossa cidade. Vamos criar condições para
vocês organizarem uma cooperativa. Façam
a parte de vocês, se organizem e deem
exemplos a outros”, finalizou Edinho.

Também participaram do evento o vice-
prefeito Damiano Neto, as secretárias mu-
nicipais Maria Eloisa Velosa Mortatti (As-
sistência e Desenvolvimento Social) e Pris-
cila Luiz (Comunicação), e a vice-presi-
dente do Fundo Social de Solidariedade,
Rosa Barbiero.

As aulas
foram

coordenadas
pela

Secretaria
Municipal de

Assistência e
Desenvolvimento

Social

FOTO: ASSESSORIA
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Grupo São Francisco reforça atendimento da
Santa Casa com investimento em novo espaço
Prédio adquirido por R$ 24 milhões pelo Grupo complementa o atendimento médico já oferecido pela Santa
Casa; movimento atende ao crescimento no número de vidas da operadora São Francisco Saúde

Com participação popular, Conferência
Municipal de Saúde será em agosto

Laudo com causas de mortes do Lar
São Francisco poderá sair ainda hoje

 Célia Pires

O vice-presidente do Lar São
Francisco de Assis, Hélio Paiva,
disse que em relação à restri-
ção das visitas na instituição, a
mesma, provavelmente, pode
terminar neste final de semana.

Dos 8 casos, segundo ele,
foram 4 óbitos e esses idosos
que faleceram estavam muito
debilitados e, no caso do idoso
que ficou isolado em uma sala
da UPA Central na quarta (30) e
também veio a óbito, este tinha
uma obstrução pulmonar crô-
nica. "Das 210 pessoas entre
os funcionários e idosos do
asilo, foram oito casos. Temos
experiência de muitos anos em
acolher idosos, principalmen-

te os debilitados. Trabalhamos
sempre com todos os procedi-
mentos de prevenção e ampli-
amos as medidas para que a
situação não se agravasse".

De acordo com o Paiva, o
Serviço Especial de Saúde
(SESA) está pesquisando o
tipo de vírus que causou a
morte de cinco idosos nos úl-
timos 10 dias em Araraquara.
Os internos tinham entre 79 e
85 anos de idade e conviviam
no mesmo espaço, no Lar
São Francisco de Assis. "Não
sabemos o que foi que levou
os idosos a óbito. Uma equi-
pe do Sesa esteve aqui no Lar
coletando material dos ido-
sos doentes para análise.O
resultado pode sair hoje".

A fim de receber informações e
esclarecimentos a respeito do
setor de saúde pública do muníci-
pio, os vereadores de Araraquara
participaram, nessa quinta-feira
(1), da reunião mensal com repre-
sentantes da Secretaria de Saúde
na Câmara Municipal. O encontro
foi organizado pela Comissão de
Saúde, Educação e Desenvolvi-
mento Social, composta pelos
parlamentares Gerson da Farmá-
cia (PSDB) - presidente, Paulo
Landim (PT) e Zé Luiz (PPS).

A vacinação contra a gripe foi um
dos tópicos da discussão. Os vere-
adores questionaram se os idosos
dos asilos e casas de repousos da
cidade já foram imunizados. Segun-
do a coordenadora de Vigilância e
Saúde, Joice Nogueira, todos es-
ses estabelecimentos foram con-
templados pela campanha.

Espera por exames
Outro tema abordado foi a fila de

espera para a realização de alguns
exames médicos. “Nós estamos
amenizando esse problema, a par-
tir do uso de recursos próprios. Aos
sábados, por exemplo, começa-
mos a fazer 25 ultrassonografias de
mama para desafogar a demanda”,
afirmou o coordenador de Atenção

Especializada, Edison Filho. Os par-
lamentares também pediram expli-
cações sobre como é feita a substi-
tuição de médicos no período de
férias e foram informados de que
profissionais folguistas serão con-
tratados com essa finalidade.

Conferência de Saúde
Filho informou ainda que a Confe-

rência Municipal de Saúde será nos
dias 11 e 12 de agosto. “Será o mo-
mento de a população apontar os pro-
blemas da saúde para discutirmos
juntos qual serão as prioridades, os

caminhos tomados e as políticas
públicas a serem adotadas”.

Também participaram da reunião
o presidente da Câmara Munici-
pal Jéferson Yashuda (PSDB), os
vereadores Edio Lopes (PT), José
Carlos Porsani (PSDB), Rafael de
Angeli (PSDB) e Roger Mendes
(PP); os coordenadores da Secre-
taria de Saúde, Ezequiel Rios Ari-
za e Fernanda Teixeira Rodrigues
(Urgência e Emergência), Edival-
do Alves Trindade (Avaliação e
Controle), e Élide Maria Inforsato
(Gestão da Saúde).

FOTO: ASSESSORIA

Reunião mensal ocorreu na última quinta-feira (1)

O Grupo São Francisco
(GSF), um dos maiores em
Medicina de Grupo do Bra-

sil, oferecerá mais uma opção de
atendimento aos usuários de Ara-
raquara e região. A holding im-
plantará na cidade seu terceiro hos-
pital próprio, que deve ficar pron-
to até o início de 2018. Serão in-
vestidos em torno R$ 20 milhões
na nova estrutura, entre reformas e
compra de equipamentos – ao todo,
o investimento chega a 44 milhões.

Para Lício Cintra, a aquisição mos-
tra que o mercado de Medicina de
Grupo está aquecido. A instituição
aproveita essa boa fase para crescer,
na contramão da crise econômica e
política. “O prédio que pertencia
ao Hospital Beneficência Portugue-
sa veio para complementar o aten-
dimento já realizado pela Santa
Casa, um grande parceiro na cida-
de e que não abriremos mão dada a
qualidade dos serviços prestados”,
salienta o executivo que comple-

menta: “esse foi um movimento ne-
cessário para absorvermos o núme-
ro de vidas da região, que vem cres-
cendo consideravelmente”, afirma.
Além de ser um complemento ao
atendimento da Santa Casa, o novo
espaço terá uma maternidade e a
especialidade de Pediatria. Com
isso, o Grupo terá um novo polo de
especialidades na região.

Planos de expansãoPlanos de expansãoPlanos de expansãoPlanos de expansãoPlanos de expansão
A aquisição faz parte dos planos

de expansão do Grupo São Francis-

co que, desde de 2016, conta com
aporte do Gávea. Além da estratégia
de verticalização, que aposta na
construção de unidades próprias de
atendimento, o Grupo também tem
se dedicado a movimentações de
mercado que permitam a expansão
de atuação em áreas estratégicas.

“As empresas têm racionalizado
mais antes de gastar e nossa forma
de atuação, não apenas os produ-
tos, é custo efetiva. Em outras pa-
lavras, somos um parceiro que busca
a saúde do cliente, reduzindo a si-

nistralidade, com impacto direto no
absenteísmo. Fazer a diferença no
cuidado da saúde, isso é o que te-
mos de melhor para oferecer como
parceiros”, afirma. O executivo re-
fere-se à forte presença da marca
no interior de São Paulo, Sul de
Minas Gerais e região Centro Oes-
te e aos programas de prevenção
realizados, muitas vezes, dentro da
própria sede dos clientes.

RobustezRobustezRobustezRobustezRobustez
A carteira de clientes do GSF cres-

ceu muito na região de Araraquara
justificando a opção por mais um
hospital. O novo prédio, quando es-
tiver pronto, será ocupado gradual-
mente, conforme o aumento da ne-
cessidade de leitos. “A robustez da
estrutura que temos em Araraquara
é um exemplo de como o Grupo
mantém a qualidade mesmo em ple-
no crescimento”, salienta Cintra.

O atendimento na cidade conta
ainda com uma Unidade Adminis-
trativa e Comercial para emissão de
guias e vendas de planos e a Clíni-
ca de Especialidades Médicas que
realiza consultas nas especialidades
de Clínica Médica, Cardiologia,
Dermatologia, Ginecologia e Obs-
tetrícia, Nutrição, Psicologia, Psi-
quiatria, Endocrinologia, Otorrino-
laringologia, Buco-maxilo-facial,
Geriatria, Reumatologia, Urologia,
Angiologia/Vascular, Hematologia,
Cirurgia Plástica, Neurologia Clí-
nica e Cirúrgica, Gastroenterologia
e Proctologia.

FOTO: O IMPARCIAL

A holding implantará na cidade seu terceiro hospital próprio, que deve ficar pronto até o início de 2018
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São Paulo reduz homicídios
com ajuda da tecnologia
Governador destaca a importância do Detecta durante evento internacional de segurança

 Da redação

O governador Geraldo Alck
min e o secretário da Se
gurança Pública, Mágino

Alves Barbosa Filho, participaram
do Latin America Safe Cities Sum-
mit 2017, evento internacional que
debate soluções tecnológicas para
a área de segurança, nessa quin-
ta-feira (1), em São Paulo.

Durante a abertura da conferên-
cia, Alckmin destacou a importân-
cia da utilização da alta tecnolo-
gia no combate à criminalidade no
Estado de São Paulo, que conta
com um sistema de integração de
câmeras inteligentes e bancos de
dados, o Detecta.

“A tecnologia tem sido um ins-
trumento extraordinário para que

São Paulo pudesse sair dos 13 mil
para os 3,8 mil homicídios. Des-
taco a importância dos bons siste-
mas, a integração e a tecnologia
para podermos avançar”, disse o
governador. O evento debate solu-
ções inovadoras para a construção
de cidades mais seguras e inteli-
gentes, tendências globais de
transformação digital e desafios na
segurança pública, novas tecnolo-
gias de informação e comunicação
e melhores práticas.

O Latin America Safe Cities
Summit 2017 é realizado pela
Huawei, com apoio da Frente Na-
cional de Prefeitos. “Nós precisa-
mos cada vez mais ter os municí-
pios como parceiros na segurança
pública. Ação policial se faz no
território”, afirmou Alckmin.

FOTO: CHELLO FOTÓGRAFO

O governador Geraldo Alckmin na abertura do evento

Jovem é preso com droga
e R$ 2.2 mil no Hortênsias

A Polícia Militar prendeu um
jovem de 19 anos por tráfico de
droga na noite dessa quarta-fei-
ra (31), na rua Carlos Francisco
Martins, no bairro Jardim das
Hortênsias. Várias porções de
maconha e dinheiro foram apre-
endidos com o acusado.

Segundo o apurado, uma equipe
da Polícia Militar fazia patrulha-
mento pelo bairro, quando avistou
um jovem que correu ao avistar a
viatura. O suspeito tentou entrar

em um carro, porém, acabou sen-
do abordado pela equipe que fez
buscas no interior do veículo e
encontrou várias porções de ma-
conha prontas para a venda e ain-
da R$ 2.200,00 em dinheiro.

O jovem foi encaminhado para a
Delegacia de Plantão, onde foi au-
tuado por tráfico de entorpecen-
tes. Ele ficou a disposição da jus-
tiça aguardando a Audiência de
Custódia recolhido na cadeia de
Santa Ernestina.

Rapaz é preso com 126 pinos de
cocaína nos predinhos do Oitis

Um rapaz de 19 anos foi preso
acusado de tráfico de droga na
noite dessa quarta-feira (31) no
Condomínio Residencial dos Oi-
tis, no Jardim Iguatemi.   Dois
comparsas conseguiram fugir.

Segundo a Polícia Militar, os
policiais avistaram o rapaz na
companhia de outros dois jovens
no estacionamento do residen-

cial e tentaram abordar o trio.
Porém, dois suspeitos consegui-
ram fugir.

O rapaz foi revistado e com ele
foram apreendidos 126 pinos de
cocaína, além de 23 porções de
crack e R$ 110,00 em dinheiro.

Ele foi indiciado por tráfico de
droga e encaminhado para a ca-
deia de Santa Ernestina.

Jovens são agredidas durante assalto
Duas jovens de 22 e 26 anos

foram agredidas durante um
assalto na região central da ci-
dade, na noite dessa quarta-fei-
ra (31). O agressor foi preso.

Segundo o apurado, as vítimas
caminhavam pela via, quando

foram abordadas por um ado-
lescente de 17 anos que, usan-
do de violência, subtraiu o ce-
lular e uma quantia em dinhei-
ro delas. Em seguida, o acusa-
do fugiu a pé, mas acabou sen-
do localizado pela Polícia Mi-

litar. Com ele foi recuperado o
celular e cerca de R$ 40,00 em
dinheiro das vítimas.

O adolescente foi apreendido
e encaminhado para o Núcleo
de Atendimento Integrado
(NAI) de São Carlos.

Agente penitenciário tem arma furtada no J. Tabapuã
Um agente de Escolta e Vigilân-

cia Penitenciária teve sua arma
furtada na tarde dessa quarta-fei-
ra (31), no bairro Jardim Tabapuã.

Segundo o apurado, o agente

teria estacionado sua motoci-
cleta em frente a um supermer-
cado, onde foi fazer compras e,
ao retornar depois de cerca de
20 minutos, notou que o baú da

moto havia sido arrombado e
seu revólver tinha sido subtraí-
do de seu interior. Ele acionou a
Polícia Militar que registrou a ocor-
rência. A arma não foi localizada.

Traficante é preso com grande quantidade de drogas
Um traficante foi preso com uma

grande quantidade de drogas nes-
sa quinta-feira (1), em uma casa
localizada no bairro IV Centenário,
em Matão. Segundo a Polícia Mili-
tar, uma equipe de Força Tática foi
até o bairro para averiguar uma de-
núncia de tráfico de drogas em uma
residência. No local, um homem
foi abordado e com ele foi apreen-
dida uma porção de maconha e três
pinos com cocaína.

Como havia a informação de
que haveria mais drogas na

casa, os policiais então fizeram
buscas e acabaram localizando
mais 90 porções de maconha e
74 pinos de cocaína no quintal.
Já no interior da residência fo-
ram apreendidos mais 19 invó-
lucros de maconha, duas facas
de cozinha, a quantia de R$
72,00 em dinheiro e quatro apa-
relhos celulares.

Diante dos fatos, o morador da
casa foi conduzido ao Distrito Po-
licial e após as apreensões e re-
gistro da ocorrência, permaneceu

à disposição da autoridade poli-
cial, para posteriormente ser sub-
metido a Audiência de Custódia.

FOTO: DIVULGAÇÃO PM

As drogas foram apreendidas
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Enrolação
Três ministros do Supremo Tribunal

Federal (STF) votaram ontem (1º) a fa-
vor da restrição do foro privilegiado para
deputados federais e senadores, se-
guindo o voto do relator do caso, Luís
Roberto Barroso. Os ministros enten-
deram que as autoridades somente
devem responder a processos crimi-
nais no STF se os fatos imputados a
eles ocorrerem durante o mandato.

Apesar do resultado, o julgamento foi
suspenso por um pedido de vista do
ministro Alexandre de Moraes e não tem
data para ser retomado. Após o pedido
do ministro para ter mais tempo para
analisar o processo, alguns colegas
decidiram adiantar o voto. Seguiram o
voto do relator, os ministros Marco Au-
rélio, Rosa Weber, e a presidente, Cár-
men Lúcia.

Na marra
A Polícia Federal queria conduzir co-

ercitivamente o ex--prefeito de São Pau-
lo Fernando Haddad (PT) e sua ex--vice
Nádia Campeão para prestarem depo-
imento na Operação Cifra Oculta – in-
vestigação sobre crimes eleitorais e
lavagem de dinheiro relacionados à
campanha, em 2012, dos então candi-
datos para prefeitura de São Paulo. O
juiz da 1.ª Zona Eleitoral de São Paulo,
Márcio Antônio Boscaro, negou. O dele-
gado da Polícia Federal Rodrigo Costa
afirmou que o ex--prefeito de São Paulo
Fernando Haddad (PT) será intimado a
prestar depoimento na Operação Cifra
Oculta. A Polícia Federal deflagrou na
manhã de ontem a ação ostensiva da
investigação. A ação é um desdobra-
mento da Operação Lava Jato.

Joia rara
A diretora comercial da H.Stern, Maria

Luiza Trotta, afirmou em depoimento à
Justiça Federal nessa quinta-feira que
a ex-primeira-dama Adriana Ancelmo
pedia, na maioria das vezes, a fabrica-
ção de joias exclusivas e que os paga-
mentos eram quase sempre em espé-
cie. Maria Luiza assinou acordo de de-
lação premiada e depôs ao juiz da 7ª
Vara Federal Criminal do Rio, Marcelo
Bretas, no processo da Operação Efici-
ência.

Máfia
O filho do ex-ministro Guido Mantega,

Leonardo Mantega foi sócio durante
quatro meses da Companhia Brasilei-
ra de Distribuição de Material Esportivo
e Saúde, cujo nome fantasia é Pedala
e que teria recebido US$ 5 milhões do
empresário Joesley Batista, do grupo
JBS. O empresário afirmou em depoi-
mento de delação que recebeu o pedi-
do de ajuda à empresa diretamente de
Mantega, e que o empréstimo seria con-
vertido em sociedade. Ele diz ter feito o
repasse por meio de uma de suas
empresas, a Antigua Investments, em
2012. Como o negócio não prosperou,
Joesley teria perdoado o empréstimo.

Mais fumaça
O presidente dos Estados Unidos,

Donald Trump, anunciou a decisão
de retirar o país do Acordo de Paris,
que define os compromissos globais
na luta contra os efeitos das mudan-
ças climáticas.

Os termos e as condições da retirada
deverão ser conhecidos progressiva-
mente. Concretamente, o anúncio do
presidente americano vai de encontro
à decisão de líderes mundiais expres-
sa recentemente na reunião de cúpula
do G7 (grupo dos sete países mais in-
dustrializados do mundo) no sentido de
apoiar o acordo climático.



 PORTAIS DIVERSOS



 PORTAIS DIVERSOS

�



 PORTAIS DIVERSOS

�



 PORTAIS DIVERSOS



 PORTAIS DIVERSOS



 PORTAIS DIVERSOS

�



 PORTAIS DIVERSOS

�



 PORTAIS DIVERSOS

�



 PORTAIS DIVERSOS

�



DEPUTADOS - 18ª LEGISLATURA

MESA DIRETORA

DEPUTADO CAUÊ MACRIS
PRESIDENTE

DEPUTADO LUIZ FERNANDO T. FERREIRA
1º SECRETÁRIO

DEPUTADO ESTEVAM GALVÃO
2º SECRETÁRIO

EXPEDIENTE

Secretário Geral de Administração
Joel Oliveira

Departamento de Comunicação:
Matheus Perez Granato

Gráfica:
Patrícia Yamamoto

Serviço de Fotomicrografia:
Julio Cesar Miranda Silva 
Miguel Roberto Mahfuz

SELEÇÃO, LEITURA, DIAGRAMAÇÃO 
E DISTRIBUIÇÃO:

Antonio Carlos Galban Dias
Cláudia Valéria P. Neves

Márcia M. Yamamoto
Sérgio Kazuo Tanaka

Sonia Mariano

Fones: 3886 6010/6032/6033

Divisão de Imprensa

ABELARDO CAMARINHA
ADILSON ROSSI
AFONSO LOBATO
ALDO DEMARCHI
ALENCAR SANTANA BRAGA
ANA DO CARMO
ANALICE FERNANDES
ANDRÉ DO PRADO
ANDRÉ SOARES
ANTONIO SALIM CURIATI
BARBA
BARROS MUNHOZ
BETH SAHÃO
CAIO FRANÇA
CAMPOS MACHADO
CARLÃO PIGNATARI
CARLOS BEZERRA JÚNIOR
CARLOS CEZAR
CARLOS GIANNAZI
CARLOS NEDER 
CÁSSIO DE CASTRO NAVARRO
CAUÊ MACRIS
CÉLIA LEÃO
CELINO CARDOSO
CELSO GIGLIO
CHICO SARDELLI
CLELIA GOMES
CORONEL CAMILO
CORONEL TELHADA
DAVI ZAIA
DELEGADO OLIM
ED THOMAS
EDMIR CHEDID
EDSON GIRIBONI
ÊNIO TATTO
ESTEVAM GALVÃO
FELICIANO FILHO
FERNANDO CAPEZ
FERNANDO CURY
GERALDO CRUZ
GIL LANCASTER
GILENO
GILMACI SANTOS
GILMAR GIMENES
HELIO NISHIMOTO
ITAMAR BORGES
JOÃO CARAMEZ

JOÃO PAULO RILLO
JOOJI HATO
JORGE CARUSO
JORGE WILSON
JOSÉ AMERICO 
JOSE ROBERTO APRILANTI JR.
JOSÉ ZICO PRADO
LECI BRANDÃO
LEO OLIVEIRA
LUIZ CARLOS GONDIM
LUIZ FERNANDO T. FERREIRA
LUIZ TURCO
MÁRCIA LIA
MÁRCIO CAMARGO
MARCO ANTONIO VINHOLI
MARCOS DAMASIO
MARCOS MARTINS
MARCOS ZERBINI
MARIA LUCIA AMARY 
MARTA COSTA
MILTON LEITE FILHO
MILTON VIEIRA
ORLANDO BOLÇONE
PASTOR CELSO NASCIMENTO
PASTOR CEZINHA
PAULO CORREA JR
PEDRO KAKÁ
PEDRO TOBIAS
PROFESSOR AURIEL
RAFAEL SILVA
RAMALHO DA CONSTRUÇÃO
RAUL MARCELO
REINALDO ALGUZ
RICARDO MADALENA
RITA PASSOS
ROBERTO ENGLER
ROBERTO MASSAFERA
ROBERTO MORAIS
ROBERTO TRÍPOLI
RODRIGO MORAES
ROGÉRIO NOGUEIRA
ROQUE BARBIERE
SEBASTIÃO SANTOS
ULYSSES TASSINARI
VAZ DE LIMA
WELLINGTON MOURA
WELSON GASPARINI


